
蘇錦樑研辦美式足球振旅業
香港文匯報訊（記者 楊佩韻）商務及經濟發
展局局長蘇錦樑昨日表示，本港旅遊業情況已穩
定下來，但相信未來一年仍充滿挑戰，故政府在
五方面撥款支援旅業，包括舉辦更多盛事活動或
綠色深度遊等，吸引更多高消費的過夜或過境旅
客來港，期望五管齊下的措施可令旅業走出谷
底。他又笑稱，自己是一個美式足球迷，期望能
將有關體育盛事帶到本港，當局正研究有關可行
性。
蘇錦樑昨日在預算案記者會上表示，特區政府
今年共撥款9.4億元予旅發局作多方面推廣及增加
本港作為旅遊目的地的吸引力。過去一年，旅發局
拍攝了4套宣傳片，有逾1.6億的瀏覽量，認為有
助更新本港印象及增加海外曝光率，效果非常好，
而今年7月1日推出的「七一購物節」也是採用線
上線下的消費體驗，期望能帶動旅客甚至是市民消
費力，詳情有待主辦單位公佈。
他續說，盛事基金在今年3月底屆滿後，推動盛

事及活動會以新策略取代以往較為單一的做法，包
括為大型商業盛事提供一站式支援，如去年在中環
舉行的國際汽聯電動方程式賽事，旅遊事務署將會
協調主辦機構與各部門溝通，推出活動加機票、酒
店優惠等，期望吸引更多過夜旅客來港。
不過，在吸引更多旅客來港的同時，也要小心
處理及平衡對本地市民生活的影響。

指南中國的郵輪市場好龐大
蘇錦樑表示，當局未來也會提升本港創立的盛
事地位，如單車節、美酒佳餚巡禮及大坑舞火龍
等，期望打造亞洲區的品牌盛事，同時會推出先導

計劃，協助發展具特色、文化、體育及娛樂活動，
確保有更多本地特色的盛事，又提到郵輪旅遊的發
展，認為「南中國的郵輪市場好龐大」，與旅行社
合作推出岸上觀光行程，「不單只去山頂及赤柱，
可以多元化探索香港。」

冀迪園擴建注資獲立會通過
被問及香港迪士尼樂園連續兩年錄得虧蝕，政
府應否再投資擴建時，蘇錦樑強調，樂園對旅業或
整體經濟有貢獻，如政府投資在2012年已回本，

目前內部投資回報率高於5%。政府正與各黨派商
討，期望迪士尼擴建計劃注資建議可以盡快獲立法
會財委會通過。
至於有關免費電視牌照及數碼廣播等方面，蘇
錦樑稱，通訊局正等待香港電視網絡的申請者提供
資料，何時處理牌照申請，視乎對方何時根據通訊
局要求遞交資料。
他指出，不能透露涉及什麼文件，相信申請者

清楚知悉，並稱行政會議會給予適當時間處理，而
有關審批程序是互動，要視乎對方交文件的時間。

郵輪海外客趨升 今年料倍增
香港文匯報訊（記者 楊佩

韻）新年度財政預算案在旅遊
業範疇中特別點出「飛航郵
輪」發展，皇家加勒比華南及
香港區銷售及市場總監楊博雄
昨日指出，本港出發航線平均
每次都有來自17個國家及地區
的旅客，和達65個國家及地區
的船員，而郵輪進駐本港兩年
來，海外旅客數字均有上升趨
勢，預計2017更將倍增。該公
司今年首次開設由深圳出發到
港的兩天團，郵輪將泊岸兩
天，讓旅客有足夠時間到岸上
觀光消費。

楊博雄：華南客源龐大
楊博雄指出，南中國大型郵輪

碼頭相繼落成，認為香港可與內
地產生協同效應，增加整體郵輪
旅遊意識：華南區客源龐大，單
是廣東省就有超過1億人口，廣
州、深圳及香港三地碼頭，能為
客人提供不同選擇及需要，例如
華南區的客人多選擇深圳登船，
內地和國外客人則偏向選擇香
港，故在今年的7月至11月分別
有兩艘郵輪進駐香港及深圳，共
提供30條國際級旅遊航線。
他強調，對本港郵輪市場充滿

信心，未來會積極拓展華南地區
的客源，並考慮雙母港的可行

性，帶動周邊地區旅客訪港，共
同推廣本港郵輪旅遊，增加需
求，擴充郵輪市場覆蓋率，鞏固
香港作為郵輪樞紐的地位。
對於政府今年致力發展文化旅

遊及綠色旅遊，香港旅遊促進會
總幹事崔定邦則指，有見內地旅
客對傳統景點，如山頂、淺水灣
等出現膩悶的感覺，故知道旅發
局打算推出「舊城中環」的推
廣，本地旅行社已隨即展開宣
傳，料首批相關主題的旅行團在
3月下旬來港。
他認為，特區政府推出的過境

旅客留港優惠計劃，值得進行測
試，可能會為香港旅行社帶來全
新契機。他又稱，計劃適宜向客
人提供免費交通、住宿優惠等，
令客人停留香港過夜，因為本港
有大量國際航班，內地旅客其實
一直樂於採用香港國際機場前往
外地，料這批旅客每年約為1,000
萬人次，或為香港旅行社提供全
新出路。

蟲泰藉財會亂噏誣警
茂波責挑撥警隊和社會情緒 建制派斥上綱上線離譜

香港文匯報訊（記者 朱朗文）立法會財務委員會昨日舉行特別會議，財政司

司長陳茂波和財經事務及庫務局局長陳家強簡報新年度財政預算案。一向仇警的

「熱血公民」議員鄭松泰在會上聲稱，警隊在新年度的預算有180多億元，超過

其他紀律部隊的總和，又聲言前晚據報有半支警隊參與聲援七警的集會，質疑警

隊「有冗員」，撥款有違審慎理財原則。陳茂波批評鄭松泰借機挑撥警隊和社會

情緒，建制派也直斥鄭的言論上綱上線、「離晒大譜」。雖然鄭松泰聲言警隊預

算多，但按各紀律部隊及廉署的人手計算，警隊新年度的人均預算實敬陪末席

（見表）。

前日公佈的財政預算案指，2017/18
年度政府將撥款逾184億元，增聘

3,378個公務員職位，五大紀律部隊佔
64%，即2,176個。其中，入境處將新增
711個職位，涉及1.852億元；警務處新
增608人，涉及撥款7.8億元；海關將增
加455個職位；消防處將增加331個職
位，涉增加開支約4.8億元。

鄭屈警集會顯「冗員」
鄭松泰昨日在財委會特別會議發言

時聲稱，預算案結語中提到要審慎理
財，其中的數字反映政府投放資源的
優次及價值觀，而新年度有關保安的
預算有410億元，其中警隊佔180多億
元。之後，他扯到前晚的撐七警集會
上，稱據報有過半警察出席，質疑為
何有那麼多警察「可以唔使返工，參
加私人派對」，是否警隊內「有冗
員」，對警隊的資源運用是否有違審
慎理財原則。他又聲言警隊的預算超
過其他紀律部隊的總和，質疑政府藉
此反映什麼價值觀。
陳茂波在回應時直言，鄭松泰將撐

七警集會與政府公共理財原則扣在一
起並不合適。鄭隨即插嘴道紀律部隊
預算與公共理財有關，被財委會主席
陳健波阻止。陳茂波再批評鄭松泰，
指他借財委會會議再挑撥警隊和社會
之間的情緒，毫無必要。
鄭松泰聲言其回應反映政府在大眾

心目中的形象「越嚟越差」。

葛珮帆促收回仇警言論
緊接發言的民建聯議員葛珮帆批
評，鄭松泰借討論預算案的場合發表
仇警言論，更以撐七警集會為例稱警
隊「有冗員」、資源太多，做法上綱

上線、「離晒大譜」，要求他收回抹
黑警察言論。

新年度人均預算 警居末席
鄭松泰聲稱警隊預算比其他紀律部隊

的總和更多，但翻查政府新年度的預
算，警隊的總預算為184.9億元，而其他
紀律部隊包括消防（60.4億元）、入境
處（45.5 億元）、懲教署（38.3 億
元）、海關（36.5 億元）加上廉署
（10.7 億元）的預算總和超過 190 億
元。而他前晚在facebook發帖時，也稱
警隊的預算「將消防、廉署、入境處、
海關、懲教加埋先多佢少少」。
不過，根據各紀律部隊及廉署的人手

計算，警隊新年度的人均預算實敬陪末
席，僅為55萬多元，最多應為人均逾80
萬元的廉署。

劉國勳：結論欠公允
民建聯議員劉國勳就在facebook批評
鄭松泰借機製造矛盾，指警隊人手和各
紀律部隊及廉署總和相若，「各方職責
不同，亦不能簡單比較。現時，警隊除
了維護治安外，每日都接受各種的求
助，人手已經略顯不足。
在此情況下，不分青紅皂白地胡亂對

比，得出警隊『大使』的結論，對大批
長期至誠服務市民的警察，確實是有欠
公平和尊重。」

未助首置「上車」憂樓價借勢炒高
香港文匯報訊（記者 朱朗文）出席立法會財
委會特別會議前，財政司司長陳茂波昨日出席
了電台聯播節目，解釋預算案。被質疑未有提
出協助首次置業人士「上車」的措施，陳茂波
解釋是以免樓價借消息再被炒高，並強調應着
眼於增加資助房屋供應，又指透過退稅向中產
派糖的做法合適，而「全民派錢」並非其信
念。
陳茂波在節目上表示，目前不適宜推出措
施協助首次置業人士上車，以免樓價借消息
再被炒高。他明白市民難以負擔現時樓價，
但認為較現實的做法是將着眼點放在增加資
助房屋供應。私樓方面，他指目前未有計劃
改變以投標方式賣地，認為投標比拍賣更難
圍標、更公平。他又說，去年11月推出的樓
市「辣招」仍然奏效，無計劃要「加辣」或
撤銷。

「派錢」非信念 退稅更合適
就預算案中提出繼續寬減稅項、調高個別項
目免稅額等派糖措施，市民意見不一。育有兩
個小孩的聽眾尹先生說，自己僅受惠於寬免差
餉，質疑為何不增加子女免稅額。聽眾劉先生

稱，退稅僅限於有交稅者受惠，要求「派
錢」。陳茂波回應指，子女免稅額剛調整了不
久，而預算案也調整了邊際稅率的稅階，更將
居所貸款利息扣除年期延長5年，希望中產階
級中收入不多者及供樓者受惠。對於「派錢」
的建議，他直言這不是自己的信念，又強調退
稅做法合適。

電動車受惠於首次登記稅寬免，近年在香港
大行其道，但預算案為電動車的首次登記稅定
下97,500元上限。聽眾林先生認為此舉是「走
回頭路」，令車主改買汽油車。
陳茂波解釋，此舉主要是基於交通考慮，因
過往數年私家車增長速度非常高，相關政策局
認為此舉不會鼓勵市民多買車。

各紀律部隊及廉署新年度人均預算
部門 新年度預算(元) 人手(人) 人均預算(元)

廉 署 1,074,206,000 1,300 826,312

入境處 4,558,514,000 7,151 637,465

海 關 3,652,909,000 5,938 615,175

消 防 6,049,824,000 10,181 594,227

懲教署 3,839,053,000 6,631 578,955

警 隊 18,495,744,000 33,217 556,816

註：1. 各紀律部隊人手為截至去年12月31日的數字。廉署在網頁稱「現僱有職員約
1,200多人」，此表以1,300人計算。

2. 按各紀律部隊及廉署的人手計算，警隊新年度的人均預算實敬陪末席。

資料來源：政府新年度預算、公務員事務局及廉署網頁 整理：朱朗文

預算案白紙黑
字派糖300多億
元，更預留 300

億元加強安老及殘疾人士康復服
務，但在昨日財委會會議上，公
民黨議員郭家麒卻聲言做法是延
續特區政府的「穩中求騙」，更
稱財政司司長陳茂波的「hea 做」
程度與其前任、特首參選人曾俊
華沒有兩樣，是「曾俊華2.0」。
陳茂波在回應時幽曾俊華一默，
說「我無鬚」，故不是曾的
「2.0」，又希望議員督促當局
「用好啲錢」。
郭家麒在發言時聲稱，曾俊華被

批評「hea 做」、不思進取等，而
陳茂波在預算案中的派糖、預留開
支等做法與曾俊華「一模一樣」，
故他是「曾俊華2.0」，又聲言派糖
300多億元與900多億元的盈餘相比

是「杯水車薪」、「穩中求騙」，
預留300億元加強安老及殘疾人士
康復服務則是「放咗喺度，將來有
無人使，天曉得」。
陳茂波在回應時先笑言︰「我唔

係阿John（曾俊華）嘅『2.0』，你
睇吓我無鬚㗎嘛。」
他續說，在預留開支加強安老及

殘疾人士康復服務方面，希望議員
督促當局「用好啲錢」，讓相關政
策局可以推展工作。

公民黨提名「hea做」
在此提提大家，前晚公民黨執委

會會議中，通過該黨「策略性提
名」郭家麒口中「hea 做」的曾俊
華，「原則性提名」胡國興，而為
確保曾俊華可以入閘，他們會
「先」提交曾的提名票。

■記者 朱朗文

非「鬍鬚2.0」hea做
財爺波請督促「用好錢」
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�
�

A5 ■責任編輯：謝孟宜 2 0 1 7 - 1 8 年 度 財 政 預 算
T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e tT h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t T h e 2 0 1 7 - 1 8 B u d g e t

20172017年年22月月2424日日（（星期五星期五））

■對於「派錢」的建議，陳茂波直言這
不是自己的信念，又強調退稅做法合
適。 資料圖片

■對於未有
提出協助首
次置業人士
「上車」的
措施，陳茂
波解釋是為
免樓價借消
息炒高。
資料圖片

■崔定邦表
示，得悉旅
發局打算推
出「舊城中
環 」 的 推
廣，本地旅
行社已隨即
展開宣傳，
料首批相關
主題的旅行
團在3月下
旬來港。

■■蘇錦樑期望政府五管齊下的措施蘇錦樑期望政府五管齊下的措施
可令旅業走出谷底可令旅業走出谷底。。 劉國權劉國權 攝攝

■楊博雄對本港郵輪市場充滿
信心。 資料圖片


